



**Nombre del alumno:**

**José Caralampio Jiménez Gómez**

**Nombre del profesor:**

**Marcos Jhodany Arguello Gálvez**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo (Modelo comunidad participante)**

**Materia:**

**Salud publica**

**Grado:**

**Tercer cuatrimestre de la licenciatura en enfermería**

**Grupo: A**

## **Modelo comunidad participante**

¿De qué tratará este tema? Este tema tratará sobre el modelo comunidad participante en salud pública. Este tema es muy importante conocerlo ya que vamos a conocer los modelos de Elisabeth Anderson, el modelo comunidad participante nos da a conocer la visión que se tiene de la enfermería, nos da a conocer que la comunidad es lo más importante y quienes lo integran son lo más valioso. Los enfermeros siempre tienen que tener comunicación y liderazgo hacia los pacientes así también con los integrantes de la familia para así dar un mejor cuidado hacia el paciente enfermo facilitando la participación en el cuidado del paciente.

Para dar inicio con este ensayo comenzare diciendo cuales son los procesos de enfermería descritas por Anderson y Mcfarlane: los procesos son 5 y son Valoración, análisis y diagnóstico, planificación de la intervención, implementación y evaluación. En la valoración se dice que la comunidad es la que está representada en el modelo de la valoración, esto se debe a que la comunidad es el núcleo ya que esto incluye los atributos o las mismas características de las personas. Para poner en práctica este núcleo de la valoración tenemos que tener en cuenta y saber la historia de la comunidad así como las características sociodemográficas de la población esto para saber la economía, educación, su etnia, religión etc. Dentro los 8 subsistemas se hace mención de valoración ambiente esto se debe a que seguirá incluyendo los mismos elementos de comunidades y familias y va de la mano con el ambiente físico. En los servicios sociales y de salud se valoran saber cuál es el tipo de servicios ofrecidos ya sea por organismos gubernamentales y no gubernamentales. La economía se considera los bienes y servicios así como fuentes de trabajo que hay disponibles para la comunidad o familia. La seguridad y transporte se toma en cuenta la seguridad del sector que se considera a los servicios de protección. La política y gobierno valora las organizaciones políticas a nivel local. La comunicación se forma por dos ámbitos y son el formal e informal. La educación hace valoración del tipo y acceso a los establecimientos educacionales y recursos. La recreación es considerada por ver los recursos disponibles de la comunidad y la familia de ellos.

El segundo proceso es el análisis y diagnóstico que toma en cuenta los datos obtenidos de la valoración con el fin de ver una imagen clara de los factores que producen tensión y estrés de los problemas de salud que lo ocasionan los estresores identificados. Cuenta

con líneas flexibles de defensa ya que tienen la capacidad manteniendo el equilibrio o la salud a cualquier estresor. El grado de reacción se dice que es el desequilibrio que resulta de la acción de las líneas de defensa de la comunidad. Las líneas de resistencia son los factores que defienden de los estresores cuando se penetran las líneas de defensa alterando la estabilidad del sistema. La línea normal de defensa esto le corresponde al estado de salud que alcanza el sistema o la comunidad con el tiempo. El diagnóstico es el diagnóstico de enfermería se encarga de dar la dirección a las intervenciones de enfermería y las metas.

El tercer proceso es la planificación de la intervención, se encarga de validar los diagnósticos de la enfermería comunitaria con los miembros de la comunidad, esto para mantener la participación de la comunidad para implementar el proceso a planear las intervenciones de salud.

En el cuarto proceso se dice que es la fase de acción del proceso de enfermería en esto se lleva a cabo el plan junto con la comunidad, para esto es fundamental la participación activa que se llevaran a cabo con ellos. Esto toma en cuenta una prevención primaria, secundaria y terciaria.

El último proceso es la evaluación en esto la enfermera o enfermero se encargan de evaluar las respuestas de la comunidad a un programa de salud, esto con el fin de medir el progreso hacia el logro de las metas t objetivos que se propusieron. Estos datos obtenidos son de mucha importancia para la revisión de los diagnósticos derivados del análisis de la información obtenida en la valoración.

Para terminar. Con lo antes mencionado nos damos cuenta de que los procesos de Elizabeth Anderson son muy importantes llevarlos a cabo para una comunidad participante ya que con estos procesos, a los enfermeros se les facilita hacer un mejor proceso de atención en enfermería contando con todo el apoyo de una comunidad para que así llegue más rápido al resultado esperado por el personal de enfermería contando con todo el apoyo de la comunidad.

## Bibliografía:

UDS.2020. PDF de Modelo comunidad participante. Utilizado el 27 de Mayo del 2020.PDF

URL:<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/6433c5289d4dea98416e758efda786ba>.